

Das Jahr der Turbulenzen

Viele Schwierigkeiten mit der neuen Webplattform und damit verbundene sehr hohe administrative Aufwände und nochmals die Corona-Pandemie: Das Jahr 2022 verlangte dem Verein lernwerk bern viel ab.

Im vergangenen Jahr traf sich der Vorstand zu 19 Arbeitssitzungen, zu drei ganztägigen Vorstandssitzungen und zu unzähligen Zusatzsitzungen im Zusammenhang mit unseren grossen Veränderungen, die im Vereinsjahr 2021 angestossen wurden.

Die Aufschaltung unserer Mitgliederplattform erwies sich schon nach kurzer Zeit als eindeutig verfrüht. Die digitalen Funktionen waren noch nicht alle für den Gebrauch bereit. Zudem ist der Aufbau der Website kompliziert und führte so zu viel Ärger bei unseren

Mitgliedern, bei der Administration, aber auch beim äusserst geforderten Vorstand. Dazu kamen einige weitere Fehler im System, die die Aufwände und somit die Kosten für den Verein in die Höhe trieben. Wir sind jedoch daran, Lösungen für diese Probleme zu finden



Der Vorstand (v.l.): Adrian Hauser (Kommunikation), Kathrin Fröhlin (Subventioniertes Angebot), Simone Wenger (Nichtsubventioniertes Angebot), Ursula Soppelsa (Präsidium), Kilian Hinni (Finanzen)

und werden zu gegeneber Zeit darüber informieren.

Wechsel im Vorstand

Anfang Jahr mussten wir leider die Demission von Ines Muralt entgegennehmen. Auch Ursula Soppelsa kündigte an der HV ihren Rücktritt vom Ressort Angebot und Dienstleistungen subventioniert an. Weil wir den Vorstand nicht vergrössern wollten, führte dies zu einem kleinen Umbau des Organigramms.

Das Ressort subventionierte Kurse konnten wir bereits vor den Sommerferien durch unsere langjährige Kursleiterin Kathrin Fröhlin besetzen. Sie hat ihre Arbeit am 1. Oktober aufgenommen.

Für das Ressort Event haben wir in Simone Blaser-Knecht eine neue Mitarbeiterin gefunden, die nur bei definierten strategischen Themen im Vorstand dabei ist. Sie hat ihre Mitarbeit Mitte Oktober aufgenommen und bereits den Ausflug bei Lascaux durchgeführt.

Wir bleiben dran

Im Herbst haben sich einige ausgewählte Personen zusammen mit dem Vorstand für ein Brainstorming getroffen. Wir suchten Ideen für künftige lernwerk-Aktionen, für einen Auftritt am Bildungstag und für Mitgliederwerbung.

Daraus entstand die Aktion «Schlüssel zur Gestaltungsaufgabe». Eine Gruppe tüftelt zusammen mit sieben Kursleitenden an der Aufgabe und dem «Ding», das am Bildungstag verteilt werden soll.

Dem Vorstand verlangte das vergangene Jahr einige nervenaufreibende Situationen und viele zusätzliche Arbeitsstunden ab und doch halten wir das lernwerk-Feuer am Brennen und hoffen, dass es im neuen Jahr wieder zu Feuerwerken kommt!

Leistungsvertrag mit der BKD

Die Kurse, die im Rahmen des Leistungsvertrags mit der BKD angeboten werden, sind von den Lehrpersonen des Kantons sehr geschätzt. Dieses Jahr konnten wir die im Leistungsvertrag vereinbarten Stunden erreichen, was uns natürlich sehr freut! Am jährlich stattfindenden Reporting/Controlling wurde dies von der BKD verdankt und wertgeschätzt.

Verein

Die Hauptversammlung 2022 fand am 30. März in der HKB mit einer eindrücklichen Führung durch die Räume Restaurierung und Konservierung statt. Der offizielle Teil wurde in der Aula der HKB durchgeführt, wo sich 24 Stimmberech-

tigte einfanden. Anschliessend waren alle zum traditionellen Apéro riche im «Buffet Nord» eingeladen.

Kursangebote

Corona war auch im letzten Jahr immer noch spürbar: In den Wintermonaten gab es einerseits immer noch Auflagen und andererseits unzählige krankheitsbedingte Abmeldungen. Das schlug sich finanziell zu Buche.

Gesamthaft wurden im subventionierten Bereich 63 Kurse ausgeschrieben, von denen 16 BG, 20 Tex und 13 Tech durchgeführt werden konnten. Drei Kurse konnten wir verdoppeln (2 Tex und 1 Tech). Zudem waren 19 Workshops geplant, 14 davon konnten stattfinden. 14 Kurse und 5 Workshops mussten abgesagt werden, davon 3 wegen Krankheit der Kursleitung, die restlichen aufgrund mangelnder Anmeldungen.

Im nicht subventionierten Angebot waren gesamthaft 62 Kurse (20 BG, 22 Tex, und 21 Tech) und 25 Workshops geplant. Insgesamt 15 Kurse (3 BG, 7 Tex, 5Tech) und 4 Workshops mussten abgesagt werden, 8 aufgrund mangelnder Anmeldungen und 7 aufgrund Krankheit von Kursleitenden. Es gab insgesamt 6 Kursverdoppelungen (1 BG, 4 Tex, 1 Tech)

Die Anmeldezahlen blieben auf hohem Niveau – und doch war im Kursjahr ein leichter Rückgang spürbar.

Die Planungsgruppe traf sich zu insgesamt vier Sitzungen. Anfang Jahr wurde an je einem Abend jeweils ein Bereich des Programms 2023 geplant. Ende November ging es bereits wieder um eine Rückschau auf das vergangene Kursjahr und eine Vorschau auf das nächste.

Die Bewilligung der geplanten Kurse erfolgte Ende Mai, so dass die Verträge mit den Kursleitenden im Juli bereits wieder abgeschlossen waren.

Vereinsanlässe und Events 2022

Im vergangenen Vereinsjahr konnten wir inklusive der HV fünf Mal zu unterschiedlichen Vereinsanlässen und Events einladen.

Die beinahe schon traditionelle Museums-Matinee fand am 22. Januar im Zentrum Paul Klee statt. Katja Lang bot uns einen schönen Morgen mit zahlreichen direkt auf die Bilder bezogenen Aktivitäten.

Im März war lernwerk bern einmal mehr «on the road». Einige der gut 20 Besucherinnen und Besucher der Roadshow in Lyss haben lernwerk bern so neu kennengelernt. Die Absicht, unser

Angebot weiter bekannt machen – auch bei jungen Lehrerinnen und Lehrern –, die Gelegenheit bieten, sich in drei kleinen Workshops, geleitet von Seeländer Kursleitenden, mit Gleichgesinnten auszutauschen und Kontakte zwischen Vereinsmitgliedern und dem Vorstand zu knüpfen, hat sich voll und ganz erfüllt.

Im September trafen sich strickfreudige Frauen auf dem Thunersee zum «Gestalten in Fahrt», um zu fachsimpeln und unbeteiligten Touristen zu zeigen, wie viel Spass Stricken macht. Einmal mehr ein lernwerk-Event mit einem spannenden Austausch und interessanten Gesprächen unter den Teilnehmenden.

Den Abschluss des lernwerk-Event-Jahres haben wir mit einer Führung in der Farbmanufaktur Lascaux in Brüttisellen begangen.

Meistens gehört auch ein kleiner Imbiss mit dem obligaten Glas Wein dazu, was unsere Teilnehmenden immer sehr schätzen.

Marketing und Kommunikation

Der Bereich Marketing und Kommunikation war während dem vergangenen Jahr unter mit dem Gestaltungspreis beschäftigt. Es gingen viele spannende Projekte ein, jedes davon hätte einen Preis verdient, doch drei ganz unterschiedliche Projekte würden prämiert. Eine Fachjury diskutierte die Projekte gemäss verschiedenen Kriterien wie Eigenständigkeit, Einfallsreichtum und Einbezug der Schülerinnen und Schüler.

Herausfordernd war auch die Mitarbeit an der neuen Onlineplattform. Es gibt da vor allem verschiedene Schnittstellen zu allen anderen Bereichen, was die Arbeit einerseits interessant, aber auch herausfordernd macht. Wie üblich erschienen zudem im vergangenen Jahr vier mitgestalten, die bestehende Website wurde regelmässig aktualisiert und die Aktivitäten in Social Media wurden verstärkt. Dor posten wir immer wieder spannende Kurse, in denen noch letzte Plätze frei sind.

Dank

Wir freuen uns, euch auch weiterhin in unseren Kursen begrüßen zu dürfen. Das Vereinsjahr 2022 geht als Jahr der vielen Turbulenzen in die Geschichte von lernwerk bern ein. Einen grossen Dank an alle, die uns dabei unterstützten!

Vorstand lernwerk bern